



Artístico y valioso retablo  
de la Iglesia Parroquial de Huércal-Overa



GARAGE

Piezas de repuesto



TALLER DE REPARACIONES

Francisco Bonillo Picón

Gasolina, Aceites y Grasas Petroleo

Stock MICHELÍN

Ginés Fuentes García

PINTOR

Confección y venta de cuadros al óleo con marcos de nogal. Especialidad en reparaciones de imágenes y ornamentación de altares. Calvario 8 Huércal-Overa

Juan Ortega Gómez

Salón de Peluquería

Plaza del Sepulcro 4.-Huércal-Overa

La Verdad  
Diego Gomez Mena

Calle Mayor—Huércal-Overa

ALMACÉN DE TEJIDOS, VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR, GRANDES NOVEDADES EN ARTÍCULOS DE SEÑORAS Y CABALLÉROS

Sucursal en Lorca Plaza de la Constitución

AMBROSIO MENA

Almacén de Tejidos

BANCA  
HUERCAL-OVERA

JUAN BELZUNCES FUENTES  
Fábrica de Teja y Ladrillo  
Se sirven pedidos fuera  
HUERCAL-OVERA

ANTONIO BELMONTE  
DEPÓSITO DE ABONOS  
y primeras materias  
Huércal-Overa

Montagut (Dentista)

Calle del Sepulcro. Huércal-Overa

Delgado (Médico-Oculista)  
Canalejas 19. Teléfono 426  
Lorca

“EL ALMANZORA,, SEMANARIO REGIONAL INDEPENDIENTE

# EL ALMANZORA

SEMANARIO REGIONAL INDEPENDIENTE

Sábado 21 de Abril de 1928

Redacción y Administración: Calle de Antonio Beltrán, núm. 4.

Número suelto  
Quince céntimos

Suscripción mensual  
Huércal-Overa 0'50

Suscripción  
trimestral

Huércal-Overa . . . 1'50  
Provincias y América 2'00  
Extranjero . . . . 5'00

Número suelto  
Quince céntimos

Al margen de una campaña

## Son buenos, que de no serlo...

Insistentemente viene «El Almanzora» poniendo de manifiesto la negligencia de nuestros labradores para inscribirse en la lista de socios de la federación.

Conociendo el movil altamente plausible que mueve al periódico—más de estímulo que de censura—no podemos menos de aplaudir su campaña. Queremos sin embargo, hacer una aclaración, que estimamos de justicia, y sin la cual, algien que no esté al tanto de la idiosincrasia de nuestros campesinos pudieran interpretar la actitud de los mismos como un sintoma de tan letal abulia que los hiciera ineptos para toda regeneración.

De todos es conocido el inculcable abandono que ha pesado siempre sobre nuestros labradores. El Estado no se ha preocupado nunca de hacer llegar su acción tutelar hasta ellos. Solo cuando había que llenar las exhaustas arcas del Tesoro o era necesario derramar sangre de patriotas en los campos africanos venia a la memoria que por estas tierras existían unos hombres sumisos y pacientes que, sin protestas, abrian su bolsa y, sin rebeliones, cedían sus hijos, aunque fuera en ello el hambre del hogar y el luto del corazón.

Así un año y otro año hasta plasmar en la mente sencilla de los campesinos el absurdo concepto de que el Estado no es más que un recaudador de tributos, que ellos, en su imaginación simplista, no aciertan a darle aplicación.

No comprenden la necesidad de su aportación al Estado cuando contemplan estériles sus campos, en eterna espera del agua fecundante, mientras por el cielo desfila desdeñosa o se lanza por los cauces de los rios hasta la inmensidad del océano sin que los montes, huérfanos de vegetación, tengan poder para que sobre ellos se precipite el liquido vivificador, ni la ciencia del hombre desvíe el caudal de los rios hacia la tierra sedienta.

No comprenden para qué dan su dinero cuando tienen que alejarse del terruño, impotente para sustentarlos; y ya en tierra extraña, se avergüenzan de que su incultura los coloque en un plano de inferioridad, porque no tuvieron una escuela donde desterrar el estigma del analfabetismo.

Incultos y pobres. Faltos de pan, sobrados de tributos y con tinieblas en la inteligencia se han hecho escépticos. Son buenos, que de no serlo...

No fustiguemos con el látigo. Seamos comprensivos e indulgentes con ellos, tan sumisos apesar de todo. Procuremos con cariño llevar a su ánimo, oprimido por los desengaños, la esperanza de su regeneración próxima; y cuando florezca en su mente la idea de que este proyecto no es un engaño más, serán ellos, los negligentes de hoy, los que, espontáneamente, aporten a la obra redentora los sacrificios más cruentos.

Son tan nobles...

PEDRO ASENSIO



## Quisicosas

Una mañana temprano, con un recado de urgencia, mandó Juan a su criado al cortijo de la Sierra.

Que vuelvas pronto—le dijo—  
—Si señor, a la carrera.  
Como el quehacer es muy poco pronto me pongo de vuelta.

Mas viendo Juan que el criado tardaba, con impaciencia salió en su busca. Al hallarlo, tan duramente le increpa, que ya en lugar de ponerlo como pensará cualquiera de vuelta para la casa, lo puso de vuelta y media,

Un profesor de gramática, a los niños en reunion, el género de los nombres explicaba en alta voz.

A uno que muy disfraido no oía la esplicación, casualmente, por antojo, le preguntó el profesor:

¿La blusa que llevas puesta de que género es, Anton?  
y el chico, con desparpajo, sin vacilar contestó;  
¿Mi blusa? ¿que de que género?  
De merino de algodón.

A un campesino que araba unos bancales, el dueño le hablaba de Geometria por pasar en algo el tiempo.

De lo que antes hemos dicho —dijo— tienes un ejemplo en esos surcos que abres: los surcos son paralelos.

¿Para lelos? No señor,  
—contestó el del campo a esto— los surcos son para usted que es el amo del terreno.

No tiene nada de extraño meter el pie en cualquier parte; pero ya, meter la pata es fracaso lamentable.

CARLOS CAMACHO

## De Albóx

Siendo cierto, a no dudarlo, que los pueblos se hacen grandes, por sus nobles sentimientos de fé y patriotismo, este pueblo de Albóx, que siempre fué grande, porque siempre supo conservar frescos estos dos bellos sentimientos; merecida herencia de sus antepasados, quiere exteriorizarlos otra vez más con la traída de su Virgen del Saliente, y con la imposición de la Corbata de Honor a la Bandera de Los Exploradores de España de esta Tropa.

A 17 kilometros y en la parte norte de este pueblo, se levanta sobre elevada Sierra un grandioso Santuario, que asemeja valeroso centinela que vela por sus hijos; y dentro de él como en precioso relicario, se guarda y conserva una joya inestimable, de incomparable valor. La Virgen de los Desamparados del Saliente. Desde allí y con gran afluencia de creyentes, será traída a hombros a este templo Parroquial. Sí; el día 29 de este mes y hora de las 5 de la tarde, tendrá lugar acto tan solemne como cristiano. En dicho día los hijos de Albóx, como en otro tiempo los hijos de la hermosa Betulia, ostentarán sus mejores galas para dar entrada a su Madre, a su Virgen, a su Reina. A esa Madre, en quien todos tienen puestos sus ojos; esa escultura Divina de queda, arrebatado al contemplarla, el genio del arte; a esa Mujer admirable y singular en la cual y según la forma escultórica que ostenta, parece se dieron cita dos amores, el Divino y el humano. El Divino, presentándola en el momento sublime de su gloriosa Asunción a los Cielos, ayudada por dos esbeltos y hermosos Angeles, que, vestidos con oscuro y Romano ropaje, hacen traer a la memoria la descripción que de ellos hace en el Apocalipsis el Evangelio de Patmos; el humano, despertando en todos estos corazones un entusiasmo que jamás la inteligencia, y menos la pluma, podrán describirlo. Este entusiasmo queda en gran manera demostrado, al considerar que su estancia entre nosotros no será de un día, sino por todo el mes de Mayo: mes

verdaderamente suyo, y en el cual juntamente con los perfumes de las flores, símbolo de la oración, según el recto sentir de los Padres de la Iglesia, se han de mezclar los perfumes espirituales de cánticos armoniosos, de plegarias a granel, y de Doctrina Divina que desde la Cátedra del Espíritu Santo, será expuesta todos los días por sabios y elocuentes oradores sagrados, descollando entre ellos el Sabio Jesuista nuestro ilustre paisano el Padre Torres.

Mas si siempre la Cruz y la espada marcharon unidas en apretado haz de amor, de realeza y de hidalguía, también en dicho día 29 por la mañana a las 9, tendrá lugar un acto grandioso de amor patrio; la imposición de la Corbata de Honor a la Bandera de esta Tropa de Los Exploradores de España. A este fin se ha organizado el siguiente programa, digno del mayor encomio, tanto por los señores que lo integran, como por el realce que ha de presentar este festival tan patriótico como simpático. A las 9, recibimiento de las Autoridades Provinciales y de la representación del Consejo Nacional y local de Murcia que formará el Ex-ministro D. Isidoro de la Cervera, el Coronel del Regimiento de Sevilla con algunos Oficiales.

Inmediatamente se dará comienzo al festival escultista en el que tendrán lugar los siguientes actos; Misa de Campaña con bendición de la Corbata de Honor, de seda bordada y con flecos de oro, siguiendo después la imposición de Medallas de Constancia y Estrellas de antigüedad y Promesa a la Bandera de los nuevos Exploradores; hablando después los representantes del Consejo Nacional, local de Murcia y de Albóx y Autoridades Tomarán parte en este grandioso acto las Tropas de Los Exploradores de Aguilas, Murcia, Almería y Cullar, las que, con la de ésta, por la tarde saldrán a esperar a nuestra Patrona la Virgen del Saliente.

No quiero finalizar estas líneas, sin dar mi mas cordial saludo de felicitación a los Señores que componen la Junta Organizadora de festejos en honor de la Virgen del Saliente, y de un modo especial a

mi simpático amigo y querido paisano Luis Rodriguez, alma de los Exploradores de este pueblo, Jefe competentísimo a quien debido a su celo incansable, se le debe la vida y desenvolvimiento de tan Patriótica Institución. Tanto a él como a todos los que componen esta Institución, habrá que recordarles el lema, que escrito en sus pechos, con hidalguía ostentan «SIEMPRE ADELANTE».

¡Viva la Virgen del Saliente! ¡Viva el Rey! ¡Vivan los Exploradores de España! ¡Viva Albóx!

JESUS LABORDA



## El Puerto de Garrucha

Consecuentes con nuestro ideal de ser útiles a nuestra Región, hemos procurado informarnos de lo relacionado con la legitima aspiración del vecino pueblo de Garrucha.

Este pueblo hermano no tiene término municipal, y por tanto nada le relaciona con nuestro Canal a no ser la parte que tome en nuestra prosperidad, las influencias de fraternidad y vecindad.

Garrucha tiene de comun con los demas pueblos el que hasta ahora es uno de los irredimidos y así como nosotros vemos en lontananza el bienestar con el Canal, Garrucha ve tambien cercano el suyo con el Puerto.

He aquí los datos que hemos podido conseguir.

Un poco desorientada andaba la opinion acerca del asunto del puerto de Garrucha por haber sido este eliminado recientemente, de la categoria de los de «interés general» en que figuraba. Ello nos indujo a inquirir detalles sobre la actual situación, o clase, del futuro puerto, habiendosenos mostrado una carta del Sr. Ministro de Fomento remitida al Administrador de Aduanas de Garrucha por el Director general de Economía Nacional, en la que el Marques de Guadalhorca manifiesta terminantemente que el puerto de

INSISTIENDO

## El camino de Pulpí

No por haber dejado varios números sin ocuparnos de este tema hemos olvidado tan importante asunto. Ni la indiferencia con que insistentemente se responde a nuestras excitaciones, ha aminorado lo mas nimio nuestros arrestos para seguir laborando en pró de esta importante mejora de las comunicaciones de la región.

Solo el amor a la Patria chica, tan falta de regeneración y tan escasa de regeneradores, mueve nuestra pluma.

No tenemos el más pequeño interés en que se lucre el contratista, aunque estimamos que debe tener una recompensa prudencial por su trabajo. Por encima del contratista está el sagrado interés del pueblo que desea la rápida construcción del camino, porque vé en ello un beneficio inmediato—ya que en los trabajos encontrarían ocupación gran número de obreros actualmente en paro forzoso—y porque vé en ella un beneficio permanente al mejorar los medios de comunicación.

El temor a que se nos tache de partidistas nos veda indicar una solución concreta para resolver este enojoso problema. Pero si estamos plenamente convencidos de que con una poca de buena voluntad por parte de todos puede llevarse a feliz término. Tengan la seguridad los que tal hagan de que conquistarán con ello el agradecimiento de Huércal entero.

## Teléfono urbano

El día 15 del actual, a las 5 de la tarde se celebró la inauguración del teléfono urbano en esta población.

Amablemente invitados asis-

timos al acto, que resultó verdaderamente simpático.

Con una afluencia enorme de público dió la bendición a los aparatos el virtuoso Sacerdote D. Juan Manuel Marco, y seguidamente se curaron infinidad de telefonemas a la Mayordomía de Palacio, a Primo de Rivera, a Martínez Anido, a nuestro angel tutelar el Ministro de Fomento, al Gobernador Civil de la provincia, a los Obispos de Almería y Murcia y un sin fin a la prensa.

Con exquisita galanteria hicieron los honores el alto personal de la Compañía Telefónica, venidos a este objeto y nuestro querido amigo D. Juan Rosendo Sanchez, haciéndonos pasar un rato encantador.

He aqui algunos datos del Centro Telefónico inaugurado.

Cuadro Standard para una capacidad de 120 abonados; diez líneas de llegada y tres de corte para circuitos de larga distancia, finales de conversación y llamada por generador y corriente industrial.

La instalación de Repartidores, tres montadas en un cuerpo con las protecciones a base de defensas de 7 amperes, carbones y bobinas térmicas con enlace a tierra.

La capacidad total de líneas exteriores en cable bajo plomo de cobre con aislamiento de papel esmalte y seda algodón para 240<sup>a</sup> abonados distribuido en 16 cajas, de ellas cuatro con protección a tierra y fusibles.

Distribución del local: sala de aparatos, sala de público, despacho, alcoba y locutorio.

Gastos producidos por la instalación con el importe del material=cien mil pesetas.

La instalación se ha inaugurado con 66 abonados.

Personal que ha efectuado estos trabajos. Brigada 61. Inspección

Garrucha «se halla incluido en el plan de los de refugio, y sus obras serán ejecutadas por cuenta y con fondos del Estado». Palabras auténticas del Sr. Ministro, que, con verdadera complacencia trasmitimos a aquellos de nuestros suscriptores que nos insinuaron cierta inquietud por la insegura perspectiva del deseado puerto de esta región. Sabíamos que el expediente se estaba tramitando normalmente; pero esta circunstancia nada aseguraba puesto que era de rigor una vez obtenida la concesión. Lo interesante, lo positivo es que se halla incluido en el plan general, y en vias de ejecución.

Felicitemos, pues, a las personalidades de aquella localidad, que con tan eficaz actividad llevan la iniciativa en esa importante gestión, en especial a los señores Administrador de aduanas, Sr. Asenjo, a cuya campaña periodística y personal se debe principalmente la concesión, y al Alcalde actual, Sr. Juaristi infatigable propulsor en la tramitación del asunto. Y también nosotros como hijos de esta región, la más olvidada y preterida ayer, nos felicitamos ante las bellas perspectivas de hoy. ¡Puerto! ¡Canal!; utopias evocadoras de una epopeya triste, durante la cual, cien generaciones se han venido transmitiendo el ansia de resurgir, ...y la amargura del fracaso. ¡Canal!... ¡Puerto!, utopias, sí, que, al llegar ahora al umbral de su realización, nos obligan de un modo singular, histórico, a velar por la integridad de aquel programa secular de aspiraciones que hubimos heredado de nuestros abuelos.



Compañía Colonial-Madrid  
**Chocolates,** **Cafés,** **Thés**  
 Representante en Huércal-Óvera José García Gimenez

tor D. Emilio Marco; montador, D. Ceferino Diaz; capataz, señor Portillo; emplomadores, señores Montero y Carmona; celadores, Sres. Carmona, Gil Miguel, Alcántara, Madrid y Lopez que queda en esta residencia para su conservación.

Y... trrrr. Central, nuestra felicitación.

## Acto heroico

Nos complacemos en dar a conocer el acto heroico ejecutado por el empleado de esta estacion del Ferrocarril, don Bartolomé Gimenez.

En los pasados dias, un viajero en estado de embriaguez, confiando en sus piernas, dejó arrancar el tren sin subir a él, y ya en marcha a todo correr lo alcanzó pero le faltaron fuerzas para subir y fué arrastrado por el convoy en tan malas circunstancias que a no ser porque el Sr. Gimenez se apercibió y estaba próximo y le auxilió con exposición de su vida, lo hubiese pasado bastante mal.

El Sr. Gimenez resultó contusionado de un fuerte golpe.

Nuestra enhorabuena a tan heroico empleado y esperamos que sus superiores tomen buena nota.

## Del pasado

Para E. G. de G. con toda veneración por su entusiasmo por los Blancos.

Quizá resulte extemporáneo este asunto, pero hay que poner los puntos sobre las íes.

Unos y otros se despacharon a su gusto, atacando veladamente, prudentemente y hábilmente al immaculado Paso Blanco, que en todo momento se mantuvo ecuánime acogiendo a los compromisos contraídos con el resto de las Hermandades. Razones de peso tendrían aquellas para cambiar de opinión, que nosotros respetamos, así como también se debió respetar la nuestra, y en ultimo caso, al mo-

dificar lo convenido, anunciarlo con tiempo sobrado para darnos lugar a exhibirnos con el lucimiento que es peculiar en los Blancos.

Primeramente se nos llamó soberbios y orgullosos; nuestra actuación en las pasadas procesiones prueba todo lo contrario fuimos los mas humildes.

Despues, se pedia en un editorial de este ilustre semanario, casi la pena capital para la cofradia que intentase abstenerse en las procesiones, y ¿con que derecho puede nadie disponer de lo ajeno? Las cofradias estan constituidas con caracter puramente particular, nadie puede exigirles nada, son autónomas y sus decisiones inapelables, más cuando fundamentos poderosos abonan sus actitudes.

Puede argumentarsenos que el pueblo contribuye indirectamente a la formación de las diferentes propiedades de los Pasos. Evidente, y por ello les estamos profundamente agradecidos. Pero... yo tengo una casa de mi propiedad, la que no hubiese construido sin el manantial comun del que todos nos nutrimos; unos viven de los que otros producen y otros de los que aquellos dan de si, así es la vida y por ende hemos de acatarla, trabajar para obtener frutos, y producir para que los obtengan los demás.

Más despues, sale una reseña en conjunto de la Semana Santa y aunque admiro la erudición del artista incognito, si fuera firmado, respetaria la espresión de sus simpatias por determinados Pasos— me voy a permitir ampliarla con los detalles que a mi entender faltaron. Y hablaré únicamente de mi Paso, por haber sido los otros debidamente elogiados.

Lunes Santo—La Hermandad Blanca sigue en sus tace, atenerse a lo pactado en la primera reunion habida para tratar de procesiones—

Martes Santo— Lo mismo que el anterior, pues sería atrevido esperar a este dia para preparar unas procesiones de la suntuosidad de las que aqui celebramos.

Miercoles Santo—No repartió banderas el paso blanco por que al acaecer la inesperada y recien-

te muerte de su muy querido Presidente don Diego Alarcon (q. e. p. d.) se acordó en junta general prescindir de toda fastuosidad y algarada, como señal de duelo, siendo este unos de los extremos respetados.—Y en efecto se organizó una novísima procesión, novísima en cuanto a la época contemporánea de procesiones se refiere pues, siempre fué costumbre que al ausentarse la Banda Blanca en este señalado dia se bajasen los Santos (en términos vulgares) de la ermita de San Juan, y se llevasen al regreso de la misma.

Esta procesión resultó brillantísima, no porque se le diera visos de gran procesion, sino porque realmente los tenia, por la grandiosidad de las efigies que forman este Paso. La caída de incomparable valor artistico, con las tres figuras del nazareno, emocionantes Sección Cirineo, y su compañero perfectamente modelados.

Le sigue el discutido Cristo de la Sangre, adquirido recientemente por el Paso, obra moderna debida a la inspiración fantástica de un fraile italiano que supo representar en esta efigie notable, a Cristo vertiendo su sangre para la redención del mundo, en los últimos momentos de su expiración.

Continúa en orden la típica figura de San Juan que de spierta en la muchedumbre una corriente de viva simpatía, por su gracejo y jovialidad.

Y cierra el Paso, la colosal imagen de Nuestra Señora de las Angustias, de insustituible belleza y majestuosidad, que con su imponente y dominadora grandeza, atrae hacia su maravilloso rostro, de profundo dolor, las miradas de los más incrédulos, admirando al génio que produjera tan sublime cuadro de sugestionadora representación. Le acompaña una profusa iluminación que dá realce a tan ponderada escultura.

Escolta al Paso la célebre banda de música perteneciente al Paso Blanco dirigida por el experto e inteligente maestro D. Juan Gomez, ejecutando admirablemente escogidas marchas fúnebres, que dieron esplendor a tan lucida procesión.

La ausencia de la banda, que hemos sido los primeros en lamentar, obedeció a que no necesitándola su Paso, con quien tiene compromiso contraído para acompañar a la Hermandad, cuando ésta se exhiba en las procesiones contrató con otro pueblo, y la Hermandad entendió que no debía oponerse a lo que redundaría en perjuicio de los intereses de la banda. Y eso es todo. Nadie podía tener interés en privarse de lo que tanto anima en su procesión.

Jueves Santo— Por efecto del estado lluvioso del día se hubo de suspender la procesión de la noche, y no hubo más que admirar según el articulista que la ingenuidad del afamado Iniesta para componer una música de relleno.

La procesión del Viernes Santo queda expuesta con entera fidelidad siendo una verdadera lástima que por efectos del viento todos los tronos de todos los pasos iban a obscuras a excepción del Crucificado, Virgen de las Angustias, y Virgen del Río. por llevar un alumbrado especial, y los restantes a pesar del esfuerzo de los camareros por hacerlos lucir era imposible por dominar el viento a sus buenos deseos.

Y ahora permítame el articulista le pida una aclaración. Al final de la 2ª. columna de la página 7 dice. «Siguen las Imágenes de la Hermandad blanca, que es... (no queremos comentar seremos informadores solamente)» Si ha sido una agudeza de ingenio enlazar los puntos suspensivos con el párrafo siguiente, valga su opinión, que hasta cierto punto rechazamos puesto que al no presentarse la Hermandad blanca no puede juzgarse de caída o de triunfante.

Si es otro pensamiento el que encierra convendría lo explicase, pues ello se presta a quedar en entredicho lo que debe quedar á la luz del día, en evitación de supuestos equívocos, que a todos nos importa desvanecer.

Espero dé hospitalidad a estas cuartillas, al igual que con los demás se hizo.

El Secretario del P. B.  
TOMÁS ORTEGA

N. de la R.

Damos cabida en nuestras co-

lumnas al artículo que antecede tal como su autor, el querido amigo don Tomás Ortega Melgares nos lo entrega, haciendo un alarde más de nuestra imparcialidad.

Por lo que a nosotros respecta, hacemos constar que ni por un momento estuvo en nuestro ánimo zaherir al Paso Blanco, y si el querido amigo ha querido leer lo que no se dice, no es nuestra la culpa.



### Conferencias pro-canal

Coincidiendo con la estancia en ésta de nuestro amigo y colaborador D. Miguel Beltrán Aledo, por instancia y gestión de nuestro párrafo D. Bartolomé Lopez Cerón, el 11 del actual marchamos al vecino pueblo de Antas; donde tuvo lugar el acto de mayor trascendencia, por lo que al aspecto social y económico de la agricultura se refiere.

Fué de verdadero éxito, al que deben estar legítimamente orgullosos, D. Francisco y D. Emilio Sanchez, como paladines entusiastas del proyecto y organizadores de la reunión, toda vez que revistió unos caracteres de solemnidad, que difícilmente, habrá tenido precedente en la simpática Villa.

A la entrada del pueblo nos esperaban. Era el ambiente de triunfo, de inusitada alegría. Estos buenos labradores se recuentan pocas veces, se suman, se coligan tan de tarde en tarde, que para ellos la conjunción de esfuerzos, voluntades, personas y banderas es ya un éxito, una batalla ganada contra su dejadez, contra su espíritu individualista, contra su falta de práctica en estos menesteres de política hidráulica, tan complementarias de aquellas otras, rudos, tenaces, meritísimos, de labrar la hacienda, cara al sol que abrasa o frente al ábrigo poniente que nos aniquila.

Somos presentados y nos dirigimos hacia la Iglesia con la muchedumbre. Unos momentos de meditación y marchamos hacia el

Ayuntamiento. Nos colocan en el estrado presidencial. El Sr. Alcalde hace elocuente presentación de los oradores y nos saluda a todos en nombre de su pueblo, concediendo la palabra a don Bartolome Lopez, el cual comienza con frases de su peculiar estilo saludando a las autoridades locales y auditorio; diciendo que trae para todos un fraternal saludo de Huércal-Overa; invoca la hidalguía de aquellos vecinos para la unión espiritual de todos, y entra de lleno en la explicación de algunos artículos de nuestro Reglamento, para aclararles la constitución, y funcionamiento de las Juntas de Sección. Abunda en consideraciones para llegar a la pronta constitución de las mismas: con ejemplos y símiles del evangelio, invitando a todos para que sin recelo y con el mayor entusiasmo, acudan seguidamente a inscribirse.

Con la fe y cariño que este Apostol de nuestra redención trata las cuestiones del canal mas los lemas que antepone y predica, son cualidades sobradas para augurar en toda gestión satisfactorios resultados de lo que esta Sección debe estarle muy reconocida. Es muy aplaudido.

Termina haciendo la presentación del Señor Beltrán Aledo, dignísimo Juez de Jarandilla, y haciendo constar que la Junta de Sección quedaba constituida interinamente, bajo la presidencia del Cura Párroco y el Sr. Alcalde de la Villa.

El Sr. Beltrán Aledo ocupa la tribuna, saludando a todos, mostrándose entusiasmado ante la afluencia tan extraordinaria, de propietarios y calificándola de milagrosa le compara a tantas otras anteriores al 13 de Septiembre que por apocamiento espiritual más que por convicción se celebraron en el mismo sitio,

Afirma que pasaron de la vergonzosa esclavitud a la excelsa categoría de señor, de lo cual no sería lícito ni noble aprovecharse; y así antes como ahora, la bandera de los que cultivan no debe contener mas lema que el de «equidad y justicia».

Estamos a punto de salir a flote

y de dar fin a nuestros anhelos. Es esta una esperanza concebida desde las manifestaciones del Excelentísimo Sr. Ministro de Fomento y los informes del competentísimo y laborioso ingeniero señor Gomez. Ha sido mi pacto, una obra de todos, la confección del Reglamento. Obra que podemos esperar no se malogre, porque estando como estamos todos interesados; seremos también todos a defenderla.

Uno y otros sigue manifestando el orador —tienen como denominador común la defensa del proyecto en estudio; recuerda la disposición que ha traído el problema a cauces de justicia, de paz, prólogo de otras que logran la solución total, y definitiva del asunto que preocupa a cuantos somos propietarios en la zona.

El Sr. Beltran, hombre de mentalidad apical, uno de esos talentos de rara agudeza y que en la vida tanto escasea ya el molde, con su valor máximo e inalienable, describe las imágenes relampagueantes del solitario de Grans, que en tres palabras condensaba una ideología; recuerda los símiles de las obras rurales de Sotomayor y termina con observaciones a la clase media cuyas tragedias sorpresas conoce y describe majestuosamente.

Con el mayor entusiasmo se aclama a los oradores, y termina el acto con un abrazo a la persona del Sr. Cura, por su compañero, en nombre de los concurrentes que es decir el pueblo en maza.

De regreso pasamos por Vera a saludar a los amigos y entusiastas del Canal, los que nos obsequiaron delicadamente.

Quedamos satisfechos de la excursión y pronto esperamos poderlas continuar:



## Deportes

### El equipo huercalense gana la copa

Con el empate de los equipos de Cuevas y de Vera, en un partido celebrado el domingo anterior en esta última ciudad,

Han sido concentrados en ésta Caja 335 reclutas

### Se destinaron a la

1. <sup>a</sup> Region	10.	Brigada Obrera Topográfica de E. M. Regimiento Radiotelegrafía 2. <sup>o</sup> Regimiento de Ferrocarriles Regimiento de Telégrafos	Madrid Carabanchel El Pardo
5. <sup>a</sup> Region	1.	Regimiento de Aeronáutica	Cuadela-Jajera
4. <sup>a</sup> Region	20.	1. <sup>o</sup> Regimiento Artillería Montaña Regimiento Cazadores Treviño.	Barcelona Villabanca de Paradís
3. <sup>a</sup> Region	304.	Regimiento Infantería Sevilla n. <sup>o</sup> 33 3. <sup>o</sup> Regimiento Artillería á Pié. Regt. <sup>a</sup> Caballería Victoria Eugenia 6. <sup>o</sup> Regimiento Artillería Lijera 5. <sup>o</sup> Regimiento de Zapadores 3. <sup>a</sup> Comandancia de Intendencia 2. <sup>a</sup> Compañía de Sanidad Militar.	Madrid Valencia

queda clasificado nuestro once en el primer lugar entre los cuatro que se disputaban las dos copas donadas por entusiastas aficionados de la ciudad hermana, ocupando el segundo lugar el equipo de Vera al que por lo tanto, se le adjudicó otra copa.

Sinceramente felicitamos a nuestros jugadores por este triunfo, tanto más valioso cuanto ha sido disputado, en noble lid, contra enemigos de potencia indiscutible.

Queremos aprovechar estos momentos de regocijo para hacer algunas consideraciones sobre el desarrollo del deporte balompédico entre nosotros.

Sean las primeras dirigidas a los jugadores todos entusiastas, que en el campo dan su máximo esfuerzo, sin reservarse en ningún momento, para conseguir la victoria. Comprendemos que es absurdo pedir mas a estos muchachos que, sin disponer de un entrenador técnico dan este rendimiento: pero somos exigentes y deseáramos que se preparasen mas concienzudamente para los encuentros. Poco trabajo les cuesta dedicar un par de horas diarias a su entrenamiento con lo que conseguirían, por lo menos aumentar su resistencia física.

Y terminamos escitando a los señores que dirigen este movimiento deportista para que

procuren por todos los medios dotar al pueblo de un campo apropiado de juego. Sabemos las dificultades que representa tamaña empresa, pero teniendo en cuenta la actividad y entusiasmo en dichos señores y la cooperación que habrán de encontrar en numerosos aficionados que hasta ahora están apartados del movimiento, casi podemos asegurar que lo conseguirán.



## Desde el Saltador

Esta diputación ha celebrado, el día 15 del actual, la tradicional fiesta en honor de su Patrono, San Francisco de Paula.

El día 14, por la noche, se quemó un bonito castillo de fuegos artificiales con gran algazara de los vecinos y enorme afluencia de campesinos de otras diputaciones; siendo éste el preámbulo de animados y concurridos bailes.

El día 15, con rebosante lleno de fieles, se celebró la función religiosa, que resultó solemnisima. El Coadjutor de esta Parroquia, D. Antonio Marco, pronunció una bella plática

alusiva al acto, y, terminado el Santo Sacrificio de la Misa, se organizó la tradicional procesión, con sus características ofertas y pujas por llevar al Santo

Dado lo malo de las circunstancias porque atravesamos fué buena la recaudación.

Y, vengan parrandas y malagueñas donde se divirtió de lo lindo el elemento joven.

Pueden estar satisfechos del buen resultado de la fiesta los mayordomos Juan Antonio Ortega y Diego Gimenez, organizadores de la misma.

Este número ha sido revisado por la censura

## Desesperanzas

Todos los que nos preocupamos de las cuestiones agrícolas hemos tronchado otra esperanza por el peso de la adversidad, que sobre nosotros gravita.

Don Casiano Allica, hombre activísimo y emprendedor se decidió por sí a buscar el agua en las entrañas de la tierra.

Puso a contribución su dinero y sus dotes de inteligencia y laboriosidad; contrató la apertura de un taladro artesiano con una casa dedicada a estas cuestiones. Se hicieron los metros contratados con resultado negativo y, como recurso supremo, solicitó ayuda del Estado para la continuación de los trabajos.

El Estado, reconociendo las razones alegadas, concedió seguidamente la cantidad de 28 mil pesetas para proseguir los trabajos.

En estos días ha dado fin el sondeo, sin obtener de las entrañas de la tierra mas cantidad de agua que la obteni-

da en cientos de intentos para sacarla por otros medios.

Está visto que todas las esperanzas de obtener agua se van desvaneciendo; que solamente hay la de nuestro Canal, pero ésta es mas fundada y no hay temor de que se desvanezca.

Las demás han nacido al calor del deseo y se han fundamentado en hipótesis; ésta es cuestión de querer y de números.

Ya que Dios no manda agua, *ni esta tierra la contiene*, traigámosla de otra parte.

## Noticias

### Viajeros

Ha permanecido unos días en Aguilas, donde tantas amistades y simpatías tiene, nuestro querido Párroco, don Bartolomé Lopez Cerón, acompañado de su simpática sobrina Mariquita.

Ha marchado a Madrid para hacer oposiciones a Auxiliares primeros mecanógrafos para la Administración de Hacienda de Santa Isabel, en Fernando Póo, el oficial jefe del primer Negociado de este Ayuntamiento, D. Francisco Jimenez Campoy.

Para Barcelona, doña Isabel Perez Guirao.

Para Madrid, don Gerónimo Ballesta Sanchez.

Para Murcia, don Diego Gomez Nuñez.

Para Totana, la bella y simpática señorita Trini Gomez Nuñez.

Para Aguilas, doña Ana Uribe, acompañada de su monísima hija.

Para Granada, D. Diego Maria Sanchez Ballesta, y D. Francisco Ballesta Ruano.

Ha regresado de Onteiro Carnota (Coruña) el Maestro Nacional y buen amigo nuestro, D. Pedro Bernal Guerrero.

Se encuentran en ésta pasando una temporada, el pundonoso oficial de Carabineros, don Rodrigo Guido y su distinguida esposa, doña Isabel Lidueñas. También ha venido don Augusto Lidueñas.

Con motivo del fallecimiento de doña Ana Maria Ruiz han venido: don Emilio Sanchez Garcia y su Sra. doña Adriana Rancel y doña Hilaria Salamanca Garcia, de Cuevas, y doña Hilaria Garcia Fábregas, de Vera.

### Nombramientos

Ha sido nombrado oficial de prisiones, con destino en León, nuestro amigo D. José Alcaraz Thomás Cano.

Nuestra enhorabuena.

### Fallecimiento

Nuestro querido amigo, don Patricio Garcia Ruiz, pasa en estos días por el amargo trance de haber fallecido su queridísima madre, D.<sup>a</sup> Ana Maria Ruiz, víctima de rápida enfermedad.

La fatalidad amagó en su tia Doña Maria Josefa, quien ha padecido recientemente varias operaciones, y ya que gracias a Dios está bien, ha dado en su madre a quien ha matado una hemorragia cerebral.

Un hogar que comenzaba a sonreír, de la noche a la mañana se viste de luto, por la persona mas impensada.

Reciba el querido amigo, así como su Sra. hermana, doña Maria Jesús, y demás familia nuestro mas sentido pésame.

L. Linares Imprenta Lumberas

Gran surtido en tapicería, cortinajes, alfombras y muebles

# ALMACENES RODRIGUEZ (S. A.)

Los mas surtidos y los mas económicos  
Avenida del Conde de Peñalver, 4 y Caballero de Gracia, 3.

## MADRID

**Sótano**—Entrega a domicilio de géneros. Expediciones a provincias. Caja general y Oficinas.

**Planta baja**—Sedería, Lanería, Tejidos y Estampados, Lencería, Ropa de Casa, Colchas y Mantas, Guantería, Perfumería, Bisutería y Relojería. Artículos de piel, Surtido enorme en Mantones de Manila.

**Entresuelo**—Camisería y géneros de punto. Sastrería para caballero y niño. Sombrerería. Paraguas para caballero y Zapatería.

**Principal**—Artículos para viaje, Loza y cristal, luguetería, Sport y Recreo.

**Primero**—Confecciones para señora y niña, Sombreros, Ropa blanca, Corsés, Delantales y Peletería.

**Segundo**—Alfombras, Hules, Linoleum, Plumeros, Tapicería y cortinajes.

**Tercero**—Muebles.

**Cuarto**—Talleres para la confección.

Durante los meses de Abril y Mayo se encuentra en ésta Región su viajante, Sr. Asensio, a quien pueden dirigirse.

**Huércal-Overa, Calle del Arco.**

**Especialidad en ropa blanca, juegos de cama y mantelería**

Últimas novedades en sedería, lanería y artículos estampados

Últimos modelos de París de vestidos y sombreros para señora y niños